profile

すずき・あつこ●1987(昭和62) 年新潟県生まれ。大学院にて物質 環境化学を専攻。地元での就職を 希望するとともに、自身の研究を 未知の領域で生かすことを期待 し、(株)本間組へ入社。技術部に3 年間配属された後、土木事業本部 土木部に異動。浚渫工事の現場 等を経験し、現在は新潟港海岸 (西海岸地区) 突堤築造工事に従 事している。

鈴木が現場で心掛けているのは、話し掛けやすい雰 囲気でいること。笑顔や声掛け、小さなコミュニケ

ーションの積み重ねが現場を変える。

技術部に配属された鈴木は、

建設業界で生かせる化学とは

学専攻で修士課程を修了 る人もいる。 経験してきたものとは異なる世界へチャレン 不安に思う人もいれば、 この道を選んだ。 ワクワクす

ったんです。どんなことができるんだろうと、 なかなか目にすることのない募集枠に興味を持 が化学専攻者を募集していることを知りました。 **働きたくて。地元の企業を探すなかで、本間組** 建設業界で化学の力を生かす。 「大学は栃木でしたが、 生まれ育った新潟で

般的に土壌の有害物質検査などは外部委託す 分析・研究業務がそれにあたる。

視点が、新たなアイデアを生むこともあ は限らない。まるで関係のないようなや経験は建設に直接関わるものだけ設業界で働くといっても、生かせる知

ハを学ぶため、 鈴木は当時を

を指導する立場に。 て、何度もやるうちに感覚をつかんできました」 重要なんですよね。それが、センス、なんだなっ か。文字の大きさひとつも、

誰かのために、仕事を形にする

とセンスのいい図面にしようよ』って

「気付いたら私も言ってるんですよね。『も

だ。自身が携わる突堤の着工は二〇一八年だが 彼女が携わるのは、新潟港西海岸での侵食対策 本部土木部へ異動となり、現場監督として新た に関わるわけではないが、 鈴木は三年間技術部に所属した後、 海岸に突堤を築造し、海岸にある砂の移 トラインに立った。 浚渫工事の現場を経て、現在 砂浜を保護するのが目的 現場を知らず して建





my Growing

的に休暇を取得することだ。

人々の生活に関わる手応え



取材当日の天候は、あいにくの雨。海岸に積んである消波ブロックの移設工事を鈴木は念入りに記録し、スタッフと状況を確認し合う。

女性も男性も、働きやすく

どんなことが必要だろうかと鈴木に問うと、 **性が少ないとはいえ年々着実に増えており、女** きちんと休める環境だと思う」と強く言う。 れた。一方で、あまり進んでいないのが安定用トイレや休憩室等の設備面は飛躍的に整備 これからもずっと仕事を続けて

収組みを進めているところですが、 とうすれば休みを取れるかを私も含めてみんな 休みを計画通りに取れる仕組みや みんなが働きやすい会社を 業界や会社としても様々な これからは

鈴木を日々見守る上司が、諸橋作業所長。 「船酔いする鈴木さんの体質だったり、 土木のベテランであり、 やりがいがあり楽しく仕事 鈴木の働きぶりに大

こた」。今まで味わったことのない達成感があ きり。自分たちの研究は世の中の役に立つも 当時の鈴木は、毎日白衣を着て研究室にこも 「現場に出た時は、経験も知識もなく どこかその実感が湧

ロダクトや造形物にはならない **参加者の反応を見ているのも楽しいですね。工** その気持ちは現場に出てから昇華される。 わる手応えが感じられない毎日だったという。 とに、大きな喜びを感じます。また、地元の方 の反応も見ることができない。人の生活に関 「日々現場が変わっていくのが目に見えるこ 誰かとつながっている実感がほしい。 そのたびに気持ちを新た エンドユーザ

かし地域の人々も、彼女自身も、 たことにより予定変更を余儀なくされている。 この夏の気象の乱れが大きか



強い意志と得意分野を武器に活躍する姿が想像

- my style -

5年程前から多肉植物にハマっていま す。ぷっくりとした葉、個性的な見た 目、予想外な開花、気が付くと成長し ている彼らは育てていて本当に面白い です。休日には園芸店巡りや鉢の彩色、 子株の手入れなど、多肉生活を満喫し ています。最近、新たに2種類が仲間 入りし、更に賑やかになっています。



個性豊かな形が魅力の多肉植物たち。

を胸に、初心を忘れず働く鈴木。この先、その 立派な現場監督で頼もしいです」。鈴木はもう ることが、私の大きな強みです」 化学の力を建設業界で生かしたい た。両方の視点からのアプロー 化学の道は、学生時代で修めた。 一通りできるようになった。鈴木が次にの道は、学生時代で修めた。現場での仕 やりたいことをやれる段階に来ま その掛け合わせだ。 チを考えられ

my Growing 私が建設業界で学んだこと

心配のほうが大きかったです。でも今では、